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Stadt Stadtallendorf 
Ausländerbeirat 

35260 Stadtallendorf, 09.03.2006 
Postfach 1420 
Tel.:  (0 64 28) 707-0 
Fax.: (0 64 28) 707-400 
 

 
 

Niederschrift 
über die öffentliche Sitzung des Ausländerbeirates 

 Sitzungstermin: Dienstag, 07.03.2006 
 Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 
 Sitzungsende: 19:05 Uhr 
 Ort, Raum: Besprechungsraum 1, Zimmer-Nr. 2.29, 

Bahnhofstraße 2 (Rathaus), 35260 Stadtallendorf, 
 
Anwesend sind: 
Herr Mehmet Ceylan  
Herr Muammer Dünya  
Herr Sami Erdil  
Herr Serkan Kaya  
Herr Mesut Sungur  
Herr Ekrem Usta  
Herr Gerhard Feldpausch  
Herr Rudi Scharn  
 

Unentschuldigt fehlen: 
Herr Ahmet Bilgic  
Herr Orhan Karaaslan  
Frau Dilek Koplay  
Herr Erdogan Kurnaz  
Herr Zeynel Sirin  
Herr Sezai Turgut  
Herr Ali Üngör  

Schriftführer: 
Herr Breitenstein, Jürgen 
 

Tagesordnung: 

1 Eröffnung und Begrüßung 
2 Genehmigung des Protokolls vom 24.01.2006 
3 Festlegung der Arbeitsfelder 
4 Mitteilungen 
5 Verschiedenes 
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Inhalt der Verhandlungen: 

Zu 1 Eröffnung und Begrüßung 
 

 Der Vorsitzende des Ausländerbeirates, Herr Ceylan, eröffnet die Sitzung und 
begrüßt die Anwesenden. Er stellt fest, dass die Einladung zur Sitzung fristgerecht 
erfolgt ist. Der Ausländerbeirat ist nicht beschlussfähig.  
 
Aus diesem Grunde können die Tagesordnungspunkte nicht beschlossen werden. 
 
Im Einvernehmen mit den Anwesenden werden die Tagesordnungspunkte 
abgearbeitet, eine Beschlussfassung erfolgt aus vorgenannten Gründen nicht. Die 
Tagesordnungspunkte werden bei der nächsten Sitzung des Ausländerbeirates 
noch einmal auf die Tagesordnung genommen, behandelt und abgestimmt werden.
 

  
Zu 2 Genehmigung des Protokolls vom 24.01.2006 

 
 Dieser Tagesordnungspunkt wird zurückgestellt. 

 
  
Zu 3 Festlegung der Arbeitsfelder 

 
 Als Schwerpunkte nennt der Vorsitzende, Herr Ceylan, Migration und Integration. 

Er erklärt, dass es auf der Welt immer Migration und Integration gegeben habe. Er 
betont, dass es in diesen Bereichen immer ein Geben und Nehmen sein müsse. 
Eine Betätigungsmöglichkeit, sei zwingend notwendig, was jedoch in vielen 
Lebensbereichen nicht immer möglich sei. In seinen Ausführungen geht der 
Vorsitzende auf die bedeutende Integrationsarbeit in den Kindergärten und 
Schulen ein, die durch ihre Arbeit enorm zur Integration von ausländischen 
Kindern und Jugendlichen beigetragen haben. Alle anderen Institutionen, Vereine 
und Verbände könnten sich hier anschließen.  
 
In seinen weiteren Ausführungen weist der Vorsitzende darauf hin, dass der 
Ausländerbeirat seine Mitarbeit anbieten müsse und durch Kontaktierung mit 
Vereinen und Verbänden, insbesondere im Freizeitbereich, weitere 
Kooperationspartner gesucht werden müssten und man die Mitarbeit des 
Ausländerbeirates anbieten müsse. 
 
Abschließend erklärt der Vorsitzende, Herr Ceylan, dass man so lange am 
Integrationsprozess arbeiten müsse, bis man das Gefühl habe, endlich geschafft zu 
haben, dass ein Miteinander zwischen den deutschen Einwohnern und den 
ausländischen Mitbürgern erreicht sei. 
 
Die Arbeitsfelder für die künftige Arbeit des Ausländerbeirates sollen wir folgt 
festgelegt werden: 
 
1. Verwaltung und Organisation (Kontaktpflege, Informationsveranstaltungen –  

2 x jährlich) 
Verantwortliche: Mehmet Ceylan, Mesut Sungur und Orhan Karaaslan 
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2. Technik (Computer, Telefon, Info-Blatt etc.) 
Verantwortlicher: Serkan Kaya 
 

3. Delegierte für die Ausschüsse der Stadt Stadtallendorf (Termine der 
Ausschüsse und Rückfragen) 
Verantwortliche: Mesut Sungur, Sami Erdil 
 

4. Vereine, Institutionen etc. 
Verantwortliche: Ali Üngör, Muammer Dünya 
 

5. Sicherheit und Ordnung 
Verantwortlicher: Zeynel Sirin 
 

6. Kontaktpflege zu Arbeitgebern 
Verantwortliche: Dilek Koplay, Sami Erdil 
 

7. Delegierte für den Dachverband AGAH 
Verantwortliche: Mehmet Ceylan, Mesut Sungur, Muammer Dünya 
 

8. Kontaktpflege und Kinderfest 
Verantwortlicher: Ahmet Bilgic 

 
Auf Anfrage aus dem Teilnehmerkreis erklärt der Vorsitzende, Herr Ceylan, dass 
es bei der Rechtsberatung juristische Probleme gebe. Daher wolle man in den 
Sprechstunden des Ausländerbeirates Hilfestellung geben. 
 
Herr Stv. Scharn (SPD) weist darauf hin, dass man darauf hinwirken müsse, dass 
die Kinder auch zu Hause deutsch sprechen.  
 
Er weist noch einmal darauf hin, dass die Teilnahme an dem diesjährigen 
Europastraßenfest rechtzeitig angezeigt werden müsse, da auch hier entsprechende 
Vorbereitungen zu treffen seien. 
 
Aus dem Teilnehmerkreis wird angesprochen, dass bei dem Erlernen der 
deutschen Sprache auch die Stadt in der Verantwortung sei. 
 
Herr Stv. Scharn (SPD) erklärt, dass die Stadt hier nicht in der Pflicht sei; 
vielmehr sei es Aufgabe der Eltern, darauf hinzuwirken, dass die Kinder die 
deutsche Sprache in den Kindergärten und in den Schulen lernten. Er sei sehr wohl 
der Meinung, dass neben dem Erlernen der deutschen Sprache auch die 
Muttersprache gepflegt werden müsse. 
 
Im Teilnehmerkreis bestehen hinsichtlich der Erlernung der deutschen Sprache 
konträre Meinungen. 
 
Herr Stv. Scharn (SPD) fragt nach, ob es Kontakte zu den Ausländerbeiräten auf 
Kreisebene gebe. 
 
Der Vorsitzende, Herr Ceylan, erklärt, dass man Kontakte zu den 
Ausländerbeiräten auf Kreisebene für notwendig erachte. Zudem seien 
Informationsveranstaltungen, die überregional auf Kreisebene durchgeführt 
würden, wesentlich kostengünstiger.  
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Herr Dünya hält es für wichtig, dass sich die Mitglieder des Ausländerbeirates 
auch im Büro des Ausländerbeirates treffen.  
 
Herr Ceylan hält eine Zusammenarbeit auch mit dem örtlichen Seniorenbeirat für 
notwendig. 
 

  
Zu 4 Mitteilungen 

 
 Zu diesem Tagesordnungspunkt liegen keine Wortmeldungen vor. 

 
  
Zu 5 Verschiedenes 

 
 Der Schriftführer des Ausländerbeirates bittet die Anwesenden, insbesondere den 

Vorsitzenden, Herrn Ceylan, dahingehend auf die Mitglieder des 
Ausländerbeirates hinzuwirken, dass diese zu den Sitzungen pünktlich und nach 
Möglichkeit auch vollzählig erscheinen, um beschlussfähig zu sein. 
 
Der Vorsitzende, Herr Ceylan, sagt zu, sich mit den Mitgliedern des 
Ausländerbeirates dahingehend noch einmal zu verständigen. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor. 
 
Der Vorsitzende, Herr Ceylan, bedankt sich bei den Anwesenden für die 
Teilnahme, wünscht einen guten Nachhauseweg und schließt die Sitzung. 
 

 
 
Der Vorsitzende      Der Schriftführer 
 
 
 
Mehmet Ceylan      Jürgen Breitenstein 


